



EVENTO PARALELO EN EL MARCO DEL FORO POLÍTICO DE ALTO NIVEL SOBRE EL DESARROLLO SOSTENIBLE 2024

Aumentar las capacidades de prospectiva legislativa y gobernanza anticipatoria a través de la creación de una red de comisiones del futuro de los parlamentos de América Latina y el Caribe para acelerar la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible

15 de julio de 2024, 11.00 a 12.30 horas (EST)

Oficinas de las Naciones Unidas de la Comunidad Internacional Bahá'í
866 United Nations Plaza #120, Nueva York, NY 10017, Estados Unidos

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) organizó la Primera Conferencia Regional de las Comisiones de Futuro Parlamentarias, en Santiago, los días 20 y 21 de junio de 2024, para lanzar una iniciativa de alto nivel que permita aumentar las capacidades de prospectiva legislativa y gobernanza anticipatoria mediante el establecimiento de una red de comisiones del futuro de los parlamentos de América Latina y el Caribe. La función prospectiva y estratégica de los países es indispensable y debe organizarse de modo que sea un ejercicio permanente en el que participen las diversas fuerzas políticas con representación parlamentaria. El propósito de la prospectiva legislativa es anticipar las opciones estratégicas que tiene el Estado, con base en un pensamiento a largo plazo que adopte políticas de Estado, y coordinar con efectividad la agenda pública, no solo de los parlamentos sino del conjunto del país, a través de una mayor capacidad para el diálogo social permanente. Esto implica tender puentes, coordinar actores, generar consensos y alianzas que permitan afrontar estos grandes desafíos. América Latina y el Caribe necesita con urgencia fortalecer su capacidad de pensar a futuro, tanto en el ámbito legislativo como en el ejecutivo. La mayoría de los parlamentos de la región carecen de instituciones sólidas, salvo contadas excepciones —Chile y Uruguay—, que ayuden a gobernar con perspectiva de largo plazo. No obstante, algunos otros países de la región cuentan con ciertas iniciativas, en diferente grado de desarrollo, mediante las cuales se busca poner en marcha comisiones de futuro. Este evento tiene como objetivo profundizar los debates sobre las capacidades de prospectiva legislativa y gobernanza anticipatoria mediante el establecimiento de la red de comisiones del futuro de los parlamentos de América Latina y el Caribe. En particular, en el evento se resaltarán las experiencias de Chile y el Uruguay como pioneros de la prospectiva en la región y se motivará a otros países a seguir su ejemplo para navegar la incertidumbre e imaginar mejores futuros para la gobernanza y acelerar el logro de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030, de cara a la Cumbre del Futuro en septiembre de 2024 y para un futuro más productivo, inclusivo y sostenible en el camino hacia 2030 y más allá.

Puede verse más información en el sitio web de la CEPAL: <https://www.cepal.org/es/eventos/evento-paralelo-fpan-2024-aumentar-capacidades-prospectiva-legislativa-gobernanza>

Inscripción para participantes presenciales: <https://eventos.cepal.org/event/156/>

Enlace de Zoom: https://cepal-org.zoom.us/webinar/register/WN_HQnP6bq_TF67Nq3YdwPvfg

Enlace para seguir la transmisión en directo: <https://live.cepal.org/>

Contacto: Mareike Eberz, Oficial de Asuntos Económicos, Oficina de la Secretaría Ejecutiva, CEPAL (mareike.eberz@cepal.org)

